



サンプル(写真上) 分析用焼却灰(写真下)



元素分析の機械

色内2丁目にある有小樽分析工業所は、食品分析や産業廃棄物などの工業分析を行つてゐる事業所です。

代表取締役の 笹島 進氏は、サンプル収集、分析、報告をひとりでこなしています。

元素分析の機械



「僕の心の中は、写さないで」と冗談を言いながらたくさんのお話をしてくださいました

ゴミ分析の工程は、焼却炉の生ゴミ200kgを縮分し、その中から20kgを乾燥、破碎させサンプルを作り、800°Cで燃やし焼却灰や炭素ガスを調査します



有限会社 小樽分析工業所

石炭から終末処理水の分析へ

日本遺産の炭鉄港の歴史にもありますおり、昭和30年頃まで、小樽は空知から運ばれてきた石炭の積み出し港でした。当時、蒸気機関車や家庭の暖房、製鉄の燃料の主体であった石炭は、炭素が多いほどよく燃えるため、分析結果が石炭の価格を決めていました。

石炭を事業所に運び、碎いて、わずか1グラムのサンプルを取り出し、その日のうちに成分を分析していました。

昭和24年、当時、民間の分析所は、道内で自社のみでした。昭和30年頃から高度経済成長に伴い、公害問題が社会問題化し、道庁や市役所などから大気・水質の分析依頼があり、仕事に追われていた、父親の姿を思い出します。

この頃から、民間の分析所が増えていました。

生きている限り仕事は続けていきたい。天候が悪くても、自分の車でゴミ焼却所までサンプルを取りに行つて道が狭くとも、自分の車でゴミ焼却所までサンプルを取りに行つて思えないほどお元気で前向きさが伝わってきました。

仕事の経験を通じて確かな結果を示すことで、何事も自分の意思を貫く「ぶれない気持ち」を持つようになつたそうです。

昭和61年、当時の小樽の2大イベントであった「おたる潮まつり」と「ポートフェスティバル」を開催したジャズコンサートなどで、夏の小樽を盛り上げていきました。その第1回実行委員長を務めたのが 笹島社長でした。 笹島社長は小樽は歴史的文化都市であり、埋もれた歴史を掘り起こし、運河を活かす活動もしていました。

サマーフェスティバルは平成6年に終了しましたが、「浅草橋オーバーディーズナイト」などのイベント

いるそうです。

生きている限り仕事は続けていきたい。天候が悪くとも、自分の車でゴミ焼却所までサンプルを取りに行つて道が狭くても、自分の車でゴミ焼却所までサンプルを取りに行つて思えないほどお元気で前向きさが伝わってきました。

仕事の経験を通じて確かな結果を示すことで、何事も自分の意思を貫く「ぶれない気持ち」を持つようになつたそうです。